



## Agate Apkalne

Lettland/Latvia

Die Malerei von Agate Apkalne entspricht den klassischen und in der Kunstgeschichte etablierten Werten. Eine realistische Ausdrucksform, überdachte Komposition, anatomische Zeichnung, das Kolorit und das Spiel von Licht und Schatten, Ihre Kontraste sowie die Nutzung anderer formaler Aspekte wecken bei Kennern Assoziationen zur Malerei der Renaissance oder des Barocks. Jedoch gibt es gleichzeitig eine Dimension, die nicht erlaubt, sich völlig dem Realitätsgefühl hinzugeben, die die Bilder in einem etwas anderen Licht erscheinen lässt und den Schlüssel zu deren Eigenartigkeit erfasst. (Dr. Angelika Leitzke)

\*1977 in Riga, studierte zunächst an der Schule für angewandte Kunst, dann an der Kunstakademie ihrer Heimatstadt. 2008 schloss sie ihr Studium an der Akademie von Riga mit dem Master of Art ab, seitdem ist sie als freischaffende Malerin tätig. Seit 2000 Einzel- und Gruppenausstellungen in Lettland, Polen, Rumänien und Deutschland. Seit 2006 von der TVD ART Galerie in Berlin vertreten.

Agate Apkalne's painting corresponds to the classical values established in art history. A realistic form of expression, thoughtful composition, anatomical drawing, colouring as well as the play of light and shadow, their contrasts and the use of other formal aspects evoke associations with Renaissance or Baroque painting among the connoisseurs. At the same time, however, there is a dimension that does not allow us to completely surrender to a sense of reality, making the pictures appear in a slightly disparate light and capturing the key to their uniqueness. (Dr. Angelika Leitzke)

\*1977 in Riga. Agate began her studies at the School of Applied Arts, followed by the Academy of Fine Arts in Riga, graduating with an MA in 2008. She is working as a freelance painter. Since 2000, solo and group exhibitions in Latvia, Poland, Romania and Germany. Represented by the TVD ART Gallery in Berlin since 2006.



Unerwarteter Besuch, 2023, Öl auf Leinwand, 175 x 200 cm

Unexpected Visit, 2023, oil on canvas, 175 x 200 cm